

CUBA - Familiares de presos políticos se reúnen con diplomáticos europeos en Embajada de Holanda

Ivan Leon, CiberCuba

Jueves 21 de abril de 2022, puesto en línea por [Françoise Couëdel](#)

30 de marzo de 2022 - [CiberCuba](#) - La reunión con familiares de los presos políticos del 11J deja patente la voluntad de la UE de llamar la atención al régimen cubano sobre “las preocupaciones de su pueblo y a que entable un diálogo significativo e integrador en torno a sus legítimas reivindicaciones”. □□

Tal y como expresó el Alto Representante para la política exterior de la UE en una declaración emitida este miércoles, la Unión Europea está siguiendo con gran preocupación las sentencias dictadas en Cuba en relación a los hechos del 11 y 12 de julio de 2021.

El embajador Strating no especificó el nombre de los invitados a la reunión, ni desveló el contenido de las conversaciones o las conclusiones a las que se llegó tras la misma. No obstante, la reunión parece obedecer a un enfoque más proactivo de la Unión Europea (UE) en sus relaciones con Cuba.

Según el Alto Representante, Josep Borrell, “las manifestaciones espontáneas celebradas en todo el país fueron un reflejo de las reivindicaciones legítimas de la población, pero fueron recibidas con represión, con más de 1,400 personas detenidas y 790 imputadas”.

Con el foco puesto en las “duras sentencias”, Borrell criticó “las penas de hasta 30 años de prisión, incluyendo a menores de 18 años en el momento de su arresto”. De igual forma, expresó las “importantes preocupaciones” que suscitan los juicios “en relación a los principios básicos y estándares internacionales de transparencia y debido proceso”.

En ese sentido, el Alto Representante hizo “un llamamiento a las autoridades cubanas para que permitan a la comunidad diplomática asistir a dichos juicios”. La petición de la UE, especie de droit de regard para exigir transparencia en cuestiones relativas a la protección de los derechos humanos de los cubanos, entronca con la iniciativa de la embajada holandesa de reunirse con los familiares de los manifestantes presos por participar en las históricas protestas del 11J en Cuba.

La Unión Europea insta a las autoridades cubanas a respetar los derechos civiles y políticos de los cubanos, incluyendo la libertad de asociación, la libertad de reunión y la libertad de expresión. Sobre este asunto, la Unión Europea desea recordar los casos de ciudadanos reporteros y periodistas que han sido detenidos, acusados y sentenciados en relación a los hechos del 11 y 12 de julio”, expresó Borrell en su declaración, instando a las autoridades del régimen cubano “a poner en libertad a todos los prisioneros políticos”.

Strating, quien llegó a La Habana tuiteando “asere” en sus redes sociales, ha sido uno de los embajadores europeos más solidarios con los activistas cubanos y que más visibilidad ha dado a la situación de los represaliados del régimen cubano.

A finales de octubre, Strating, recibió a cuatro periodistas independientes cubanos en la sede diplomática de Países Bajos en La Habana. El encuentro de los cubanos con el diplomático sirvió para intercambiar sobre los roles del periodismo independiente en la Cuba actual, según la información que compartió en internet la reportera Luz Escobar.

La reunión de este miércoles con familiares de los presos políticos del 11J deja patente la voluntad de la UE de llamar la atención al régimen cubano sobre “las preocupaciones de su pueblo y a que entable un diálogo significativo e integrador en torno a sus legítimas reivindicaciones”.

“La Unión Europea reitera la importancia de sus continuos intercambios con las autoridades cubanas sobre este tema. Está dispuesta a apoyar todos los esfuerzos dirigidos a proteger, promover y aplicar los derechos humanos y las libertades de todos los cubanos, en el marco del Acuerdo de Diálogo Político y Cooperación entre la Unión Europea y Cuba”, indicó Borrell.

La mención del Acuerdo en su declaración viene a recordar a las autoridades cubanas que son varias las ocasiones en las que el Parlamento Europeo, políticos y activistas de la sociedad civil cubana y europea reclaman la terminación del acuerdo por las reiteradas violaciones de derechos humanos del régimen cubano sobre su población.

Ivan Leon es periodista para CiberCuba. Licenciado en periodismo. Máster en Diplomacia y Relaciones Internacionales por la Escuela Diplomática de Madrid. Máster en Relaciones Internacionales E Integración Europea por la UAB.

<https://www.cibercuba.com/noticias/2022-03-30-u207888-e207888-s27061-familiares-presos-politicos-reun-en-diplomaticos-europeos>.